



Abb. 8. Chorgestühl im Rijksmuseum in Amsterdam.
(Nach Photographie.)

gruppieren. Das Innere weist fast stets Nüchternheit in Form und Farbe auf und zeigt nur in sehr wenigen Beispielen eine interessante und dem Baustoff entsprechende Ausbildung auf. Die mittelalterlichen Basiliken vieler holländischer Städte zeigen heute eine auffallende Größe, sie sind die Zeugen einer großen Vergangenheit der vielen in ihrer Bedeutung und Einwohnerzahl stark zurückgegangenen Städte Hollands. Um sie der jetzigen verringerten Besuchszahl anzupassen, hat man in den Städten Monikendam, Alkmaar, Utrecht und in vielen anderen Städten Einbauten im Langhause hergestellt und benutzt so nur einen Teil der gewaltigen Anlagen.

Weist die bauliche Anlage des Innern der Kirche stets